

Toulouse, vendredi 2 juin 2023

DÉCLARATION DE PRESSE DE JEAN-LOUIS CHAUZY PRÉSIDENT DU CESER OCCITANIE / PYRÉNÉES-MÉDITERRANÉE

MONSIEUR LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE : DÉCHETS PLASTIQUES, LA MÉDITERRANÉE NE PEUT ATTENDRE 2060 !

À l'heure des arbitrages qui seront rendus par les délégués de 175 pays, rassemblés à Paris au siège de l'UNESCO pour annoncer un calendrier de mesures susceptibles d'arrêter la pollution des océans et des mers par les plastiques, le CESER Occitanie rappelle que pour la Méditerranée, l'échéance de 2060 pour l'arrêt de la fabrication des plastiques est impossible pour éviter l'asphyxie.

Nous savons depuis la conférence organisée à notre initiative le 29 septembre 2022 à Montpellier par les 8 CESER de l'Arc méditerranéen, de la Corse à l'Andalousie, que la Méditerranée est en danger. C'est la mer la plus polluée par les déchets plastiques, étant une mer fermée, qui a une fonction nourricière pour près de 500 millions d'habitants.

Les microplastiques mettent en danger la santé des habitants, car ils véhiculent des polluants qui s'ajoutent à d'autres produits toxiques, portant atteinte à la biodiversité, empêchant la croissance des poissons, des crustacés et altèrent les fonds marins.

C'est un enjeu de santé publique. Les microplastiques modifient le système alimentaire des poissons que nous consommons.

Aucune région, aucun pays ne peut s'en sortir seul pour régler le problème et discuter l'arrêt de production des plastiques à usage unique (emballages, jetables,...).

C'est pourquoi nous vous demandons, Monsieur le Président de la République, de prendre l'initiative de solliciter l'Union européenne, pour l'organisation d'un Forum pour « SAUVER LA MÉDITERRANÉE » et éradiquer les plastiques qui la menacent de mort lente !

Les pays européens doivent donner l'exemple en stoppant la fabrication des plastiques car des produits de substitutions existent y compris sur le plan sanitaire.

Il y a des exigences à poser envers les industriels, comme Coca-Cola qui est aujourd'hui le 1^{er} pollueur mondial !